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新北市教育人員產業工會新北市教師會

與您攜手共創新北優質教育系列
專訪本會顧問報導

    2018 年是本屆議員任期的最後一年，新北教產會務團隊於議會會議空檔，拜會
本會議員顧問，親自向議員顧問們表達本會的感謝。 
    結合行政資源、民意代表、家長團體等進行良性互動，共創新北教育的多贏，
是本會歷年來努力的目標與方向，未來也將朝改善教育環境品質、維護勞動權益及
促進教師專業自主成長等方向持續努力。 
    感謝多位顧問長年對本會的支持與鼓勵，也期待更多的優質議員，能成為共同
提升新北優質教育的重要推手。 

關心孩子的身心健康，落實補救教學與自主學習~專訪李倩萍顧問 
    倩萍議員十分關心孩子的體能，希望學校能推動讓學生

遠離 3Ｃ產品的有效配套措施。配合未來 108課綱的實施，

應該保留一些彈性，讓孩子多動一動。對防治毒品入侵校園

一事，倩萍議員認為必須有更積極作為，務必讓毒品遠離校

園。倩萍議員特別提到成績後段的孩子一個也不能少，補教

教學必須要從孩子的起始點切入，不能便宜行事，對本會持

續推動永齡系統性的補救學習，深表欣賞肯定。12 年國教推

動後，應該還給孩子更多自主學習的時間；也十分關注新北

英語教育環境，極力爭取妥善分配預算，逐年逐校提升學校

英語設備，直接聘請整學期的外師到校創造浸潤式的英語學習環境。 

關懷社區馬不停蹄，解決問題不落人後~專訪李翁月娥顧問 
    走訪李翁月娥顧問的服務處，明顯感受到李翁議員團隊的服務能量，仍然延續

過往擔任蘆洲市長的忙碌與積極。會務幹部團隊除了代表本會，特別表達對議員協

助本會的謝意外，也深入交流未來與議

員合作參與教育議題的期待與方向。 

    互動過程中，李翁議員清楚表達對

本會註冊新北教產標章的認同，也期許

行政單位必須以身作則，不能任由工會

名稱混同。 

    從議員緊湊的會勘公園、路口、校

園建設等行程中，可以感受到議員的親

力親為和劍及履及的服務精神與態度。 

　　2018年是本屆議員任期的最後一年，新北教產會務團隊於議會會議空檔，

拜會本會議員顧問，親自向議員顧問們表達本會的感謝。

　　結合行政資源、民意代表、家長團體等進行良性互動，共創新北教育的多

贏，是本會歷年來努力的目標與方向，未來也將朝改善教育環境品質、維護勞

動權益及促進教師專業自主成長等方向持續努力。

　　感謝多位顧問長年對本會的支持與鼓勵，也期待更多的優質議員，能成為

共同提升新北優質教育的重要推手。
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城鄉資源公平分配，禁絕毒品進入校園~專訪周雅玲顧問 
    長年深耕汐止地區的周雅玲

顧問，對城鄉資源的公平分配有

著深深的期待，對各項市民的活

動空間交通改善，用力甚深。在

輕鬆的互動中，議員表達認同新

北市教師會對教育現場的貢獻，

正面看待教師組工會，肯定新北

市教師會推動永齡課輔活動，幫

助弱勢學童。議員認為推動師資

專業化成長很重要，更要改善教

學環境，提升硬體設備。另外，期待城鄉教育資源分配要公平，更希望能積極防治

毒品進入校園，讓學生有一個安全的學習環境。技職教育方面，則希望市府能主動

提供更多元活動，包括性向、職業探索的資源及機制，並延續辦理。 

 

當你需要時 我在~專訪林銘仁顧問 
    有建築專業背景的林銘仁議員，為本會現任顧問，

新北教產/新北市教師會前往拜訪並交流教育議題。議

員長期將建築專長融入校園環境透明天頂（風雨操場）

，並對於深化親子共讀品質、延續學校特色發展、支持

專審會運作以及校園多元評鑑模式有正向的見解，同時

持續將能量貫注於關心新北市相關教育政策的發展，

為教育人員的好朋友、好夥伴以及好議員。務實的銘仁

議員，希望基層校園的經費要用在刀口上，也要實際體

察學校師生對優質安全環境的需求，他也願意為校園積極爭取適當必要的建設，讓

新北市的孩子有更好的學習環境。 

 

翻轉學習保學力，運動處方樂健康~專訪洪佳君顧問 
    洪佳君議員從自身學習經驗出發，長期關心體育班學生的學習權益，希望體育

班的孩子，在體育技能與學業能力齊頭並進。議員與教育局體健科合作，召集學者

專家，研擬相關法規，推動新北市高級中等以下學校體育班學習翻轉試行計畫，透

過運動科學縮短訓練時間卻能提升訓練效能，

讓學生學業學習能維持一定水平。建議學生的

學業成績須達一定門檻，才可出賽，藉以鼓勵

選手，也保障學生基礎學力，目前已有10所學

校進行試辦，未來希望將成功的經驗推廣到其

他學校。洪佳君議員更秉於運動專業，積極鼓

期望藉此預防及反轉衰弱、降低慢性病風險、

減緩疾病失能，保持良好的行動能力與生活功

能，活出健康快樂。  

勵推動由EIM認證醫師開立「運動處方」計畫，
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給孩子適性學習，多元發展的空間~專訪許昭興顧問 

許昭興議員長期關注基層校園，談話中可以看得出議員對

教育議題的關心及用心，對於基層面臨的困境有非常深刻而務

實的理解，尤其在「適性學習」這方面議員有著應朝往多元來

發展的想法，例如課後輔導的部分，不應侷限在國英數等科

目，應多開放社團類型的課程，師資也不一定要是學校教師擔

任，可以結合民間組織的資源，讓孩子可以多元發展，找到屬

於自己的天地。許議員知道本會開辦「中小學特教協助志工計

畫」，協尋人力到校協助特殊生特表支持。另外對於目前面臨

少子化的環境，學校的師生比也應該要比照持續調降，往精緻化教育邁進，才能讓

學生得到更適性化的教育。許議員也感謝在校園的每一位老師，堅守崗位在為教育

努力奉獻智慧作育英才，未來在議會她會繼續策善政、親民，在議會為大家把關，
並爭取更多的教育預算，造福新北優質教育環境而努力。

 
 

深耕社區，連結在地，放眼國際~專訪連斐璠顧問 
    連斐璠顧問從擔任市民代表到市議員，十分關心社區

都更、關懷弱勢老人，對歷屆市府在新北的建樹或弊端防

治等，如數家珍，深耕永和。認為教育經費應妥善運用到

基層校園，長期關切校園的現場困境，如學生學區分配就

學權益等，對永平國小捷運站命名協助，不遺餘力。注重

品德教育，推動國際化，認同在地連結，但也要接軌國際。

認同提升老師工作環境品質，學生也會跟著受益。學校設

備提供社區大學使用，應有更完善配套，不能過度損耗學

校設備或環境清潔。鼓勵學校推動食育教育，相信國中編

制提高到2.2，對教學品質將大有助益。  

 

推動參與式預算讓經費有效益，偏鄉實驗教育首重照顧在地 
~專訪陳儀君顧問 
    陳儀君顧問是本會文汐瑞分區重要的教育合

作夥伴，歷年來積極協助各學校設備活動經費，

不遺餘力，也與本會合作推動環境教育，推廣有

機蔬食。積極推動參與式預算，讓新北市的各項

經費發揮最大效益。儀君議員幾乎是全面性在關

注新北的大小議題，舉凡補助學校周邊人行道嚴

重破損維修經費，爭取便利的U-bike站點，推動

「地方創生」及「青年社會住宅」等，都可見到議員用心之處。另外，議員也特別強

調，公部門資源必須用在照顧在地學子身上，在偏鄉推動實驗教育，務必顧及在地學

生的學習權益，配套措施尤須完善。 
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強化社區托幼護老功能，促進學生自主運動習慣~專訪游輝宂顧問 
    游輝宂議員擔任本會顧問，積極參與基層學校各項活動，關注校園各項基本建

設。因為曾經歷紐西蘭中學、美國大學的學習經驗，認為面對少子女化的危機，正是

推動小班化精緻教學的轉機。未來希望新北市應

該落實推動幼托整合的公共化政策，廣設公立幼

兒園；照顧弱勢學童，開辦多元化課後輔導課程

；全面檢視校園、公園及遊樂場所遊具安全，設

置親子館，安排親職教育、育兒及早期療育等相
關免費課程。建構社區褓母系統，推動社區托育

托老照護產業，增闢公園及運動休閒中心。另外

，游輝宂議員也結合企業，推動多項與運動相關
的活動，希望促進學生自主運動的習慣，增加體
能提升國力。

 

 

教育五審長青樹，提高國小彈性節數~專訪黃林玲玲顧問 
    歷任 7 屆臺北縣議員、2 任新莊市市長及 2 屆新北市議員的黃林玲玲，是新北民

意代表長青樹，也是本會資深顧問。黃林玲玲議員長年以來，一直在新北市議會第

五審查會(教育審)深耕教育議題，迎接 2018

新北教育優質 2.0，她希望新北市政府推動幼

教公共化時，能優先增加公幼班級，提高公

幼正式師資比例，落實監督管理受政府補助

的「非營利」幼兒園，包括正式教師聘用、

照護品質、安全規劃等。黃林玲玲顧問也十

分關切基層校園的現況與困境，認同本會提

升國小彈性運用節數，確實讓協助帶領團隊

發展、推動行政業務及參與各項校務規畫會

議的教師會代表有足夠的減課空間。 

 

結合在地企業做公益，為孩子加油打氣
~專訪黃桂蘭顧問 
    黃桂蘭是本會資深顧問，長年協助重蘆淡

分區，協調解決各校大大小小的教學現場問

題。桂蘭顧問也結合在地企業，長期舉辦各種

公益活動，協助推動多項獎助學金，積極用行

動關心我們的教育，給認真向學的孩子們加油

打氣。肯定本會促成團體協約簽訂，認為對勞

資雙方都是有利的，應該更積極推動。面對新

北優質教育再進化，認為透過小班制讓教育精

緻化，是很重要的。未來，也將督促勞工局加強勞檢，幫助公部門提升社會福利，

讓新北教育環境更友善、更多元。 
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教育優先不能等，守護預算重效能~專訪廖裕德顧問 
    廖裕德顧問長年協助本會，多次及時反應及解決教育現場的需求，深獲基層校

園肯定，願做新北市教師會與學校教師會為教育專業

發聲的管道。近年來用心關注學校教育的經營管理，

也透過參與國際教育交流與分享，提升教育議題關注

的視野與高度。目前也結合社區資源，推動有機及食

育相關活動。本會專程拜會感謝顧問，感受到裕德顧

問關懷教學現場，強調教育優先，教育不能等的用心

，顧問也願意持續秉持良心來看守、爭取教育預算，

讓新北教育資源充分有效發揮。  

教育即未來，推展動健康～專訪劉美芳顧問 
    劉美芳議員，長期擔任本會顧問，與本會多次交

流各項教育議題，期待提升新北更優質的教育。議員

長期關注新北教育政策，也同時擔任多所學校專任顧

問，熱烈交流中，議員提出數項推動新北市教育政策

的期待，包括落實推動品格（德）教育，建議營造實

際外語環境，讓孩子勇敢說英語。更期待加強五育均

衡發展，推展「動健康」，塑造良好體適能；推動社區

服務，以服務教育連結家庭與社會；另外，如結合社

教單位，廣推幼教資源；職能試探往下扎根至國中教

育階段，媒合業界人才庫，將實習教育融入課程等，也是此次專訪中，美芳議員一

再提起的教育願景。 

代課教師權益要保障，教學正式人力要到位~專訪羅文崇顧問 
    羅文崇顧問自擔任議員以來，對社區服務的投入與基層校

園建設的關注，頗受肯定，也積極協助本會反應的教學現場問

題。認同國中小學校師資採合理化員額配置，讓教育現場的人

力實質到位，減少臨時的鐘點教師聘用。尤其是代課教師權益

應合理對待，給予完整一年的聘期，才能為新北留住人才。另

外，議員也長期關心校園的各項教育政策推動，例如，新北市

特殊教育教學視導應避免淪為不適任特教老師的處理機制，應

回歸教師專業自主成長的範疇去規畫更適切的配套措施。 
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